

Betreff: e-Newsletter No 112 von SchweizMobil
Von: "SchweizMobil" <newsletter@schweizmobil.ch>
Datum: Thu, 02 Nov 2017 12:35:02 +0100
An: lukas.stadtherr@schweizmobil.ch

SchweizMobil

Newsletter vom 2. November 2017



Veloland Schweiz: Neue Zählzentrale

Seit 2004 zählt SchweizMobil Velos auf den nationalen Routen, mithilfe von 18 Radarzählanlagen, die gemeinsam mit den Kantonen betrieben werden. Um die Frequenzen auf dem Veloland-Netz noch besser abbilden zu können, wurde kürzlich eine neue Zählzentrale realisiert. Diese berücksichtigt nicht nur die Resultate der bestehenden 18 Anlagen, sondern zahlreicher weiterer Zählgeräte der Kantone und Städte. Hierfür hat SchweizMobil eine neue Methodik entwickelt. Der [Auswertungsbericht für das Zähljahr 2016](#) ist der erste dieser neuen Generation und liegt seit Kurzem vor.

Die neu entwickelte Velo-Zählzentrale wurde im Frühling 2017 in Betrieb genommen. Damit wächst die Datenbasis weit über die 18 bisher von SchweizMobil betriebenen Zählstellen. Die neue Zählzentrale ist so aufgebaut, dass potenziell jede ortsfeste Zählanlage angeschlossen werden kann. Dieses Jahr konnten somit bereits 23 weitere Zählstellen aus den Kantonen Basel-Land, St. Gallen, Schaffhausen und Tessin sowie der Stadt Zürich integriert werden, rückwirkend für die Zählzeiten 2016. Für das Jahr 2016 umfasst die Datenbasis somit insgesamt 41 Zählstellen. In den nächsten Jahren sollen weitere Anlagen dazukommen.

Die grafischen Auswertungen wurden komplett neu entwickelt. Die Ergebnisse der Velozählungen sind neu noch verständlicher dargestellt. Sie können zudem zählstellen-übergreifend miteinander verglichen werden. Dank der Berechnung einer indexierten Zeitreihe kann erstmals die Entwicklung des Veloverkehrs in den letzten zehn Jahren anhand von Zählzeiten betrachtet werden.

Die Zeitreihe zeigt, dass die Velonutzung tendenziell zunimmt. Im Jahr 2016 wurden an 36 Stellen insgesamt 7,3 Mio Velos gezählt. Besonders hoch waren die Frequenzen erwartungsgemäss in den Städten, wo pro Anlage bis zu 600'000 Velos gezählt wurden. Auch auf dem Land wird das Velo stark genutzt: Auf beliebten Routenabschnitten werden täglich mehrere hundert Velos gezählt.



Redaktionelle Verantwortung: Lukas Stadtherr, lukas.stadtherr@schweizmobil.ch

[SchweizMobil.ch](#)

[Für Partner](#)

[Abmelden](#)

[Medien](#)

[Kontakt](#)

[Datenschutzerklärung](#)

